## CARTA ABIERTA A LA POBLACIÓN DE LA RIBERA DEL PEREJILES

Muy señores/as míos/as:

Soy Ricardo Llanes Luño, actual coordinador médico del Centro de Salud CALATAYUD SUR.

He hablado con mi compañera, la doctora Marta DOMINGUEZ que actualmente es titular de la plaza de Miedes y que está cubriendo con enorme esfuerzo la plaza vacante de Belmonte. Ella me ha transmitido la inquietud que hay en los pueblos de la Ribera del Perejiles con la situación en que ha quedado la atención médica de la zona.

Me gustaría, a través de estas líneas, comunicarles como veo, desde mi modesto punto de vista, la situación en la actualidad:

- En primer lugar, ya es conocida la actual carencia de profesionales médicos que se dedican a la atención primaria, sobre todo los que nos dedicamos a la atención primaria rural. Esta es una situación que se ha venido gestando desde hace más de 15 años, conocida y sobre la que no ha actuado, a lo largo de estos años, ninguna administración. Los profesionales médicos también envejecemos y sin recambios ni sustitutos cuando surgen enfermedades o periodos vacacionales, nos vemos obligados a doblar las consultas de nuestros compañeros, a hacer más guardias, etc.
- En segundo lugar y relacionado con lo anterior, he de decirles que se ha intentado encontrar algún profesional que pudiera hacerse cargo de la baja laboral de nuestro querido compañero D. Gabriel Guillén, sin éxito hasta la fecha, aunque estamos trabajando para solucionar este asunto. Es decir, no se ha sustituido por el momento no porque no se haya querido por ahorro económico, sino porque no hay ningún médico de familia en paro para poder cubrir la plaza.
- En tercer lugar, quiero expresarles mi comprensión hacia su inquietud y desde todo el equipo del Centro de Salud de CALATAYUD SUR estamos haciendo el esfuerzo para que la atención médica de su Ribera esté lo mejor cubierta posible. Para ello tanto el trabajo de nuestra compañera Marta Domínguez, sobre todo, como el de todo el personal médico y de enfermería del Centro de Salud que nos desplazamos desde nuestras poblaciones hacia su Ribera.

- Por último, para finalizar, me gustaría que observen la situación desde su verdadera perspectiva. Actualmente hay una gran escasez de profesionales médicos como ya hemos dicho anteriormente y, por otro lado, la población rural, desgraciadamente, está disminuyendo en número o al menos está estancada en su crecimiento. Esto puede suponer una revisión por parte de la administración del mapa sanitario, con unas consecuencias no difíciles de imaginar.

Sin otro particular, agradeciendo de antemano su comprensión, les saluda muy atentamente:

Ricardo Llanes Luño

Colegiado 50/09019

Coordinador médico del EAP CALATAYUD SUR

En Calatayud a 17 de enero de 2024